

# EL GARANO DE MAHÓN

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X.

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Bastión, 39.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

ENERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

Las gracias de la persecución

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los religiosos perseguidos salgan de las actuales pruebas más esforzados y más agradables a Dios.

RESOLUCIÓN APOSLÓLICA

Ayudar á los religiosos perseguidos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Los celadores del mismo centro.
- 2.ª Las conferencias de caballeros de San Vicente de Paul.
- 3.ª La conservación de la preciosa vida de Nuestro Santísimo Padre León XIII.

Trece conversiones.—Una vocación.—Salud para tres celadoras y una socia.—Seis obras de celo.—Un asunto importante.—Consejo y protección en varios.—Doce gracias especiales y una de mucha importancia.—Resignación para una familia.—Treinta y cinco intenciones particulares.—Acción de gracias por tres favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

- Día 3.—Santa Genoveva.
- » 29.—San Francisco de Sales.

## Balance de 1901

En España

Al comenzar el año que pocos días há terminado, ó sea el 1901, presidía los destinos de la nación el gobierno conservador interino del general Azcárraga. El 10 de Enero suspendió las sesiones el Parlamento. Los elementos revolucionarios, capitaneados por Canalejas, Romero Robledo, Blasco Ibáñez, Salmerón y Pérez Galdós, provocaron una agitación en que las turbas cometieron desmanes vergonzosos, atacando las casas religiosas al grito de «viva la libertad», como es de rigor.

A esa agitación contribuyeron el estreno del drama «Electra» (30 de Enero); la visita de la causa de la señorita doña Adelaida Ubao, defendida por Salmerón en el Tribunal Supremo (7 de Febrero) y la venida del señor conde de Caserta á Madrid, para asistir á la boda de su hijo don Carlos de Borbón con doña María de las Mercedes.

Suspendidas las garantías y encargado del mando el capitán general de Madrid, D. Valeriano Weyler (día 13), efectuóse la boda el día 14 de Febrero; pero no paró aquí la turbulencia que antes se manifestaba al grito de «que no se casen». Las turbas apedrearon en Madrid los coches del Nuncio y del ministro de la Gobernación; en Valencia apedrearon el coche del gobernador é intentaron incendiar un convento; en Granada y Zaragoza ocurrieron parecidos lamentables sucesos.

Dimitió en 25 de Febrero el ministerio Azcárraga, y fracasado éste y Villaverde en el intento de reorganizar el gobierno conservador, subió al poder Sagasta con Almodóvar, Teverga, Urzaiz, Weyler, Romanones, Veragua, Villanueva y Morret. Éste dejó más tarde el ministerio de la Gobernación, siendo sustituido por don Alfonso González, cuando ocupó la presidencia del Congreso, por la actitud algo disidente del primer presidente, Vega de Armijo. El ministerio juró el 6 de Marzo y el 7 restableció las garantías constitucionales.

Hemos tenido este año cuatro elecciones generales; de diputados provinciales, de diputados á Cortes, de senadores y de concejales.

Las procesiones organizadas por los Prelados, conforme al deseo de S. S., para la celebración del Jubileo del Año Santo, dieron lugar á nuevos disturbios en varias poblaciones—señaladamente en Zaragoza—gracias á la intolerancia de los anticatólicos.

En las Cámaras discutióse sobre la legalidad y derecho de las Congregaciones

religiosas, sosteniendo el Gobierno y Canalejas que sólo tres estaban autorizadas por el Concordato de 1851 y demostrando los señores Barrio y Mier, Irigaray y Mauara que el Concordato amparaba á todas. La cuestión quedó como dormida al suspenderse las sesiones de Cortes para las vacaciones estivales, pero en Septiembre el ministro González dió un decreto recomendando la ley francesa y sometiendo á las Congregaciones á unas indagatorias inadmisibles. Protestaron los Obispos, protestaron los fieles y discutióse nuevamente el asunto en Noviembre, en el Senado, donde los Prelados hicieron una brillante campaña.

Los ministros trajeron como programa la reorganización de servicios, que no se ha visto por ninguna parte.

Hemos tenido nuevos motines y mitines anticlericales á granel, agitación y mitines contra el impuesto de consumos, tristes sucesos provocados por los anarquistas ó libertarios en Cádiz, y el triunfo del doctor Robert y otros diputados que han expuesto las ideas catalanistas en el Congreso.

En el Extranjero

En el extranjero, los boers han seguido defendiendo con heroica constancia, á veces coronada por el éxito, sus territorios; Eduardo VII ha sucedido en el trono inglés á su madre Victoria I, fallecida el 23 de Enero; Teodoro Roosevelt ha reemplazado en la presidencia de la República norteamericana á Mr. Guillermo McKinley, asesinado en Buffalo por el anarquista polaco Czolgosz; la reina Guillermina de Holanda se casó (7 de Febrero) con su primo el príncipe Enrique de Mecklemburgo-Schwerin; en Alemania se ha dejado y se deja sentir una aguda crisis de la industria; en Rusia se produjeron desórdenes por haber excomulgado el Santo Sínodo al conde Tolstói; el gobierno italiano presidido por Sorano fué sustituido por el de Zanardelli (Febrero); los anti-

eléricas portuguesas imitaron á los españoles en sus barbaridades; completóse y ratificóse la paz de la China con las potencias europeas, y vino á implorar el perdón de Guillermo II el príncipe Tung, en nombre del emperador chino; ha habido sublevación liberal en Colombia, guerra de esta República con Venezuela; conflicto de esta última con Alemania y conflicto de la Argentina con Chile, pendiente todavía. Otro conflicto, que llegó á una fase muy aguda, entre Turquía y Francia, terminó pacíficamente.

Pero el hecho más grave de la política extranjera ha sido la ley francesa contra las Asociaciones religiosas. A pesar de las quejas de Su Santidad León XIII, expresadas en su carta á Mons. Richard, las Cámaras aprobaron (el Congreso el 2 de Abril y el Senado el 28 de Junio) y el presidente Loubet sancionó el 1.º de Julio la infame ley, en cuya consecuencia han abandonado el suelo francés cientos de comunidades.

Merece notarse también el viaje del zar y la zarina á Francia, y la célebre revista de Compiègne.

Dios quiera concedernos en el 1902 un año más fecundo en bienes y menos abundante en tristezas, que lo ha sido el 1901; Dios quiera librarnos en él del ominoso yugo de los gobiernos liberales.

## COMENTARIOS

Don Valeriano Weyler, que aunque no se «casa» con nadie, y sin embargo se «casa» con todos, quiere hacer que los militares se «casen» solamente en ciertas condiciones, y cómo y cuando á él se le antoje.

Don Valeriano ha creado un nuevo matrimonio.

Existían el canónico y el civil, el primero como tal sacramento; el segundo como conquista de las modernas libertades. Y además otras clases y «mezclas» que no son del caso.

Pero de hoy en adelante, ya tenemos, además del civil, el militar: «¡Tiquis miquis» de clase!

Estos liberales son el mismo demonio. Cuando no tienen que hacer, no se pueden estar quietos, y á cada paso cometen un desatino.

Las «exigencias» del general Weyler para que los militares puedan contraer matrimonio, son la tiranía más grande que ha podido soñar «dictador» alguno.

Si habláramos en serio, y no hablamos porque creemos que ese decreto no llegará «casarse» por quien corresponda echarle la bendición, diríamos que era inmoral, anticatólico, antisocial y altamente ofensivo para los contrayentes.

Cosas tan estupendas, hay que tratarlas en broma, son «pour rire», y así debemos considerarlas.

\*\*\*

«Se investigará la moralidad y posición de la futura esposa y la conveniencia ó inconveniencia del proyectado enlace.»

Así, aunque parezca mentira, así se dice esa cláusula «liberalísima» de la «proyectada» Real orden.

Señores; esto, si no es meterse ya en la ropa, no sé qué nombre se le podrá dar.

Eso de la conveniencia ó no conveniencia, es cosa de «ambas partes contratantes», puesto que el matrimonio militar es peor que un contrato. Es un negocio con vetaja.

\*\*\*

¿Qué cuerpo facultativo va á crear don Valeriano, para que averigüe tantos «pormenores»?

Suponemos que será un cuerpo bien retribuido, y que formarán en plana mayor las porteras y comadres de cada barrio.

«Los matrimonios «in extremis» no necesitan licencia.»

Claro, hombre, claro; pues si en ese caso se estuviese esperando la resolución de un expediente del ministerio de la Guerra, alcanzaría el visto bueno del ministro á los nietos de los contrayentes... y gracias.

## Trozos escogidos

### La virtud perseguida

No es cosa nueva que las almas piadosas sean perseguidas; esto se viene haciendo desde el principio del mundo. Así Cain persiguió á su piadoso hermano Abel; Abrahán fué perseguido por los cananeos; Lot por los sodomistas; Isaac por Ismael; Jacob por Esau; José por sus hermanos; Moisés por Faraón; los hebreos primero por los egipcios y más tarde por los filisteos y otras naciones; Saúl persiguió también á David; Absalón, persiguió también á David, su padre; Manasés á Isaías; los judíos á Jeremías, á Amós, á Ezequiel y á los demás Profetas; Nabucodonosor persiguió á Daniel y á los demás niños hebreos; Herodes persigue á los Santos Inocentes y hace cortar la cabeza á San Juan Bautista; Jesucristo es perseguido hasta la muerte; los Apóstoles son perseguidos de mil maneras, y se les sentencia á muerte por Jesucristo. ¿Cuántos millares de mártires? Todos los santos han sido más ó menos perseguidos.

### El progreso

El progreso tal como le concebimos, lejos de excluir el orden, supónelo por el contrario. El progreso no es una de las condiciones de la existencia del hombre, sino porque éste es un ser limitado que tiene sus raíces en el Ser infinito; porque su inteligencia, nacida de la de Dios por medio de la palabra, debe, por una conformidad creciente de sus pensamientos con los revelados en la palabra divina, aproximarse de continuo á la inteligencia infinita; porque su amor, chispa caída

en su corazón del foco del amor eterno, debe purificarse sin cesar, subir hacia el cielo, y derramarse por la tierra, y abrasar todos los hombres, y esforzarse en hacerse así más y más semejante al amor infinito.—(Aparisi y Guijarro.)

### Las persecuciones

Cuando se manda una idea á los calabozos, el carcelero es el que se carga de cadenas. Cuando el verdugo es enviado á ellos, el verdugo es el que muere. Ahoga Dios á los triunfadores en la sangre que han derramado.

## BOCETOS

Un día que Don Bosco aceptó una comida en casa del Conde de \*\*\*, encontróse entre los invitados á un célebre general, pero cuyas preocupaciones religiosas le habían sumido en la indiferencia. No dejó éste durante toda la comida de observar cautelosamente la actitud de semejante «Curá».

Cuando hubieron salido del comedor, empuñóse cada uno en pedir algún consejo á Don Bosco, como quiera que los daba con tanta oportunidad y gracia.

—Es necesario que yo llegue á él á mi turno, dijo para sí el General; ¿será cosa curiosa saber lo que me dice!..

—Padre, ¿no tenéis algo que decirme?

—¡Oh señor General! perdonad, también tengo algo que encomendaros. Puesto que todos los que me rodean se imaginan que el pobre Don Bosco está próximo á ser canonizado, ¡vos, al menos ayudadme á salvar mi alma!

—Gracias, mil gracias, Don Bosco, exclamó; sólo vos podíais darme un consejo con tanta franqueza y delicadeza.

El P. Leur, natural de Amberes, se ha embarcado hace poca en dirección á la isla de Molokai para consagrarse al cuidado de los leprosos; cuya horrible enfermedad han adquirido, muriendo de ella antes de los siete años de residencia, cuantos misioneros han ido á aquella isla, circunstancia que no ignora el P. Leur que á los veinticinco años, va á sepultarse en vida en medio de aquel foco de pestilencia de horribos sufrimientos, de los que sabe ha de morir antes de cumplir los treinta años.

Sólo la Religión católica es capaz de inspirar semejantes heroísmos.

Cuando sepan los «redentores» del pueblo de por acá, que alguno de sus prosélitos trata de hacer un acto de abnegación análogo á este, puede avisarnos para que lo publiquemos.

## RECORTES

### EL ORO EN FRANCIA

El público se queja con frecuencia de la escasez de oro, pero no es difícil saber el lugar en que se oculta.

Las sumas inmensas impuestas por las Cajas de ahorro y las numerosas Sociedades, etc., al capitalizarse, llegan á formar cantidades de que es difícil formarse idea.

Según «Le Travail National», la existencia actual de oro en el Banco de Francia, asciende á la enorme suma de 2.255 millones, que es seguramente la mayor masa de metal amarillo que existe en el mundo. Para llegar á reunir esta cantidad, habría de reunirse las existencias de Alemania, Inglaterra, España, Países Bajos é Italia y aún queda una pequeña diferencia en favor de la Francia.

Un solo país puede rivalizar con Francia, y es Rusia, cuyo Banco Imperial tiene existencias por valor de 2.073 millones, de modo que los Bancos de las dos aliadas cuentan con 4.328 millones en oro, ó sea más de la mitad del oro (8.380 millones) existente en Europa.

El peso del oro que posee Francia es próximamente de 757.500 kilogramos, ó sea una masa igual á la de 24 locomotoras de treinta toneladas cada una.

Parece mentira que estas cosas haya en el mismo planeta en que está España.

### Un Obispo amante de la agricultura

En Canarias, como aquí y demás provincias de nuestra Península, la codicia del hombre ha talado los bosques, para cuya creación fué necesaria la labor de varios siglos; todos los hombres amantes del progreso y del mejoramiento económico de España abogan por la repoblación y fomento de los extinguidos bosques y ponen de su parte cuanto pueden para conseguirlo. El Rdo. P. Fray José Cueto, Obispo de Canarias y virtuoso Prelado, hijo del pueblo de Cohicillos (Santander), y que por su cultura é inteligencia ocupa distinguido puesto en el Episcopado español, acaba de publicar una circular recomendando á todos los párrocos, ecónomos, presbíteros en general y á sus diocesanos que pongan cuanto esté de su parte, no sólo para evitar la destrucción de los árboles, sino para procurar nuevas plantaciones, que son allí, como en todas partes, fuentes de salud, de bienestar y de riqueza.

«El notabilísimo ejemplo del P. Cueto—dice un periódico profesional—debería ser imitado por el sacerdocio peninsular, utilizando su innegable influencia para obra de tanta utilidad y tan grata á los ojos de Dios como provechosa para los hombres.»

## AL MENUDEO

### Roma

El Papa ha vuelto á inculcar la unión entre los católicos, que, como es sabido, se había últimamente debilitado con motivo de las polémicas sobre la democracia cristiana.

Ahora se espera la publicación de una nueva Encíclica, sobre el mismo argumento, y destinada, según se asegura, á indicar más expresamente las líneas entre las cuales dichas polémicas deben explicarse.

—Los periódicos católicos dicen que si no mejora la situación, el Papa se verá imposibilitado de atender á los gastos que le origina la administración de la Iglesia, gastos que se elevan á siete millones de liras: tres millones hállanse asegurados por un donativo secreto, pero el resto se sacaba del Dinero de San Pedro, que escasamente produce dos millones, pues América y otros países, entre ellos España, han reducido los donativos, porque con los desastres sufridos ha mermado la riqueza.

Los obispos alemanes piensan dirigir pastorales á sus diocesanos encareciéndoles la necesidad de que contribuyan al Dinero de San Pedro.

—El «Giornali de Italia» sostiene la verdad de su información sobre el acuerdo del Gobierno español y el Vaticano, añadiendo que en las esferas oficiales de España no se ha querido alarmar al clero, confirmando la rebaja de 12 millones.

Insisten en rectificar la noticia del «Giornali», si se refiere al Concordato, pues no se dice cual sea el acuerdo, y ya confiesa dicho periódico que no se rebajan los 12 millones.

Podrá ser cierta la armonía entre el Vaticano y el Gobierno español, si se refiere á las explicaciones sobre el decreto de Asociaciones, pero esto no requiere firmar acuerdo alguno diplomático.

### Madrid

Dice el «Heraldo» que en el ministerio de Estado no se ocultan las negociaciones que el Gobierno sigue con el representante del Papa, y que hasta ahora no se ha firmado documento alguno que ponga término á dichas negociaciones.

—Los ministeriales desmienten los rumores de crisis.

Dícese que Sagasta la rehuye porque teme que alcance mayores proporciones de las que quiere dársele.

Algunos ministros disienten respecto á importantes cuestiones, y esto es posible que decida al presidente á modificar el actual gabinete.

—En el Congreso:

«El Marqués de Cañada dice que en Peguerinos (Avila) se celebra Misa en el salón de sesiones del Ayuntamiento, por amenazar ruina la iglesia.

»Pide que se destine alguna cantidad para reparar el templo.

»El Marqués de Teverga le contesta que en un pueblo del distrito de Avilés el cura celebra Misa en la puerta de su casa, lo cual demuestra la imposibilidad de conceder nada para la reparación de templos, por estar todas las cantidades agotadas.»

Demuestra además que mientras en España los caciques liberales y los demócratas de profesión tienen palacios con artesonados, jaspes, mármoles y decorados suntuosos, el Rey de los cielos y de la tierra carece de casa, y sus ministros, para celebrar los cultos, tienen que recurrir á la calle ó á cualquier sitio prestado.

### Extranjero

Los Cartujos de Lyon, que repartían 12.000 francos entre los pobres, han manifestado que ya no podrán seguir socorriéndoles; pues obligados á acudir en ayuda de los monasterios de su Orden,

que han sido desalojados por consecuencia de la ley de Asociaciones, les es imposible socorrer además á los necesitados como hasta ahora lo han venido haciendo. Así pues, las primeras víctimas de tan inícuca ley, después de las Congregaciones religiosas, son los pobres, que con ellas pierden á sus bienhechores.

—A consecuencia del notable incremento que va adquiriendo la Congregación de las Hesmanitas de los Pobres en los Estados Unidos, ha habido que crear un nuevo noviciado en Brooklyn (Nueva York). Hasta ahora sólo existía el noviciado de la Tour, Diócesis de Rennes (Francia), del cual procedían las religiosas de las 39 casas que cuenta en la América del Norte la Congregación, cuyo fundador lo había dispuesto así; pero las circunstancias han exigido esa alteración de la Regla.

—Obligados todos los Ayuntamientos de Francia, en cuya jurisdicción hay algún convento de religiosos, á informar respecto al mismo, he aquí el informe emitido por la Municipalidad de Briquébec (Normandía), respecto á los Trapenses:

«Jamás se han mezclado en cuestiones políticas; asisten á 230 familias, que se encontrarían sumidas en la miseria si se marchasen; dan trabajo á un centenar de obreros pobres y ancianos, y la supresión de su industria causaría un gran perjuicio á la agricultura en el país.»

He ahí el lenguaje de la razón, de acuerdo con la justicia y el interés verdadero de la sociedad.

—En Bélgica se trató de aplicar el laicismo en los Hospitales antes que en Francia; pero el sistema resultó tan desastroso, que poco á poco fueron desistiendo de él.

A pesar de estar los católicos en minoría en el Ayuntamiento de Gante, precisamente fué el jefe del partido anticlerical el que pidió que volvieran á encargarse las religiosas del Hospital de la ciudad, fundándose para ello «en que esto reportaría una economía de 20.000 francos anuales; que el servicio de las enfermeras laicas resultaba tan deficiente y descuidado, que no era fácil evaluar las pérdidas causadas por falta de vigilancia, de orden, de organización y cuidado, y esperaba que todo tendría remedio, con la vuelta de las modestas y abnegadas Hermanas de la Caridad.»



## MENORCA

Un repique general de campanas anunció á este vecindario ayer á las nueve de la mañana, que S. E. Ilma. el Sr. Obispo Diocesano salía para Ciudadela.

Varios coches, que ocupaban las Autoridades y Comisiones del Rdo. Clero y Asociaciones religiosas de esta ciudad; han acompañado á S. E. Ilustrísima hasta el término de Alayor.

Estando preconizado nuestro amantísimo Prelado para la Sede de Jaén, es probable sea esta la última visita que como Obispo de Menorca nos haya hecho el Excmo. Sr. Castellote, de aquí que ayer fuera para los buenos mahoneses un día de luto y que la despedida fuera en extremo conmovedora.



También salió para Ciudadela á continuar sus tareas como Profesor del Seminario Conciliar, nuestro querido amigo el Ldo. D. Miguel Dalmedo.

Sabemos ha sido invitado para predicar el Sermon de la Conquista de Menorca el día de San Antonio Abad, el Ilmo. Dr. D. José Jover, Secretario de Cámara de este Obispo.

Celebraremos que lo acepte, cuando no, para tener una vez más entre nosotros á tan buen amigo.

Muy bien desempeñaron su cometido los joven-citos Ballester, Orfila, Vidal, Bueren, Mir, Morales, Albertí y Buisen, en la velada literaria-recreativa, á la que fuimos atentamente invitados y que tuvo lugar en el espacioso local de la Academia de los Estanislao.

La concurrencia fué numerosa y escogida, saliendo muy satisfecha del acto y aplaudiendo á los señores que habían así dado pruebas de su afición á las bellas letras y que proporcionaron ocasión para pasar en honesta recreación aquella velada.

El domingo á causa de la neblina que reinaba tuvo que retrasar algo su salida el vapor correo «Menorquin». En Ciudadela embarcó trece pasajeros y 24 cajas de calzado siendo extraordinaria la concurrencia que ocupaba el paseo de S. Nicolás para celebrar la inauguración de los nuevos itinerarios de correos. Por la noche del domingo tuvo que arribar dicho vapor á Alcudia como consecuencia del fuerte temporal del Norte que se desencadenó en breves horas. Llegó ayer al mediodía felizmente á Barcelona, de donde saldrá esta tarde para Alcudia, Ciudadela y Mahón.

Según tenemos entendido tocan ya á su término las obras de construcción de un espacioso local junto á la Iglesia parroquial de San Luis y para servicio de la misma.

Con la solemnidad acostumbrada celebróse en esta ciudad la festividad de los Santos Reyes.

En Santa María la Misa mayor fué cantada por el Rdo. Sr. Economo de la misma Sr. D. Juan Morillo, Pbro., y predicó el Rdo. D. Gabriel Coll, Pbro.; y en San Francisco fué celebrante el Capellán de honor de S. E. Ilma. D. Germán Ubeda, M. A., y ocupó la Sagrada Cátedra al reverendo Sr. D. Juan Pons, Vicario.

A causa del fuerte temporal el vapor «Isla de Menorca» suspendió el lunes su salida para Palma. La efectuó ayer. Llegará mañana jueves al amanecer, saliendo directamente mañana mismo por la tarde á la hora de itinerario para Barcelona. Regresará el sábado por la mañana.

El número de niños y niñas que acaban de recibir el Sacramento de la Confirmación en Santa María es de 122. Fueron padrinos el nuevo Alcalde de esta ciudad Sr. Victory y su hija doña María.

Sigue sumergido en una gran sección el Dique anclado en nuestro puerto, para evitar que le perjudiquen los malos tiempos de la estación presente. Sabemos que últimamente ha remitido la casa inglesa, constructora del mismo, al Gobierno los planos para las reformas que en el dique han de introducirse, y en breve tendremos el gusto de ver nuevamente entre nosotros al distinguido ingeniero naval nuestro amigo D. José Castellote.

El movimiento ocurrido en la parroquia de San Luis durante el finido año de 1901, es como sigue:

Bautizos . . . . .	26
Defunciones, adultos . . . . .	24
Id. párvulos. . . . .	2
Total. . . . .	26

Matrimonios . . . . . 12 Resultando no haber ganancia ni pérdida en el año que acaba de finir.

En el vapor correo «Isla de Menorca» salió ayer para Palma, punto de su residencia, el Tesorero de Hacienda de esta Provincia D. Spiridión Ládico y Olivar.

Después de unos días de fuerte vendabalé, intensos fríos gozamos hoy de una temperatura benigna casi impropia de la estación en que nos encontramos.

### Notas Bibliográficas

#### IPARIASI

Folleto de propaganda y de palpitante actualidad.

Bajo este título, y con una muy bonita portada en que saltan á la vista las principales de entre las innumerables buenas obras corporales y espirituales de los religiosos, se acaba de publicar, por la excelente Casa Editorial de San Francisco de Sales en Madrid, una obrita de gran actualidad.

En ella se ve y se demuestra con hechos que los tan injustamente calumiados y perseguidos religiosos son dechados de las más sublimes virtudes de abnegación, desinterés y caridad para con los prójimos, y que merecen este nombre tan glorioso que les ha dado, vencido por la evidencia de sus obras santas, un hombre nada afecto á la Religión, el historiador Taine, cuando los llamó los «mejores amigos y más insignes bienhechores de la humanidad».

A estos insignes bienhechores se les quiere tratar de miserables Parias, indignos de respirar el aire; se les quiere vejar, perseguir, desterrar, como si fueran unos viles malhechores y criminales, dignos de la horca.

Pues bien, católicos que amáis á la santa Iglesia, Madre y plantel de «vuestrós mejores amigos y más insignes bienhechores» los religiosos, vais á dejar hacer, vais á permitir que se cometa ese otro crimen nacional de lesa Patria y Religión?

A vosotros os toca impedirlo. Leed, haced leer, y propagad cuanto pudiéreis el opusculito «Parias!», y así contribuiréis á disipar muchas injustificadas preocupaciones, calumnias y odios contra los que merecen vuestro respeto y vuestro amor.

Rogamos á todas las publicaciones católicas, hagan conocer esta obrita «Parias!», para el bien de nuestra sacrosanta Religión y la prosperidad, cultura y dicha de nuestra muy amada Patria, tan necesitada de los heroicos ejemplos y de las sublimes virtudes que ejercen con sus nobles y piadosas obras las Ordenes religiosas.

Se ha publicado para patentizar la injusticia de las vejaciones, persecuciones y ataques que se dirigen por los sectarios y malos católicos á las Ordenes religiosas y las meritorias obras á que se consagran en bien de la humanidad.

Precio: Un ejemplar, 20 céntimos de peseta. El ciento, 15 pesetas. En la Casa Editorial de San Francisco de Sales, Paz, 6, principal, y en todas las librerías.

### MESA REVUELTA

#### EPITAFIOS

Aquí duerme don Crisanto, Vivió y murió como un santo.

—Es verdad toda esa historia?

—Le quita la vanagloria, Una mitad y otro tanto.

Yace aquí don Juan Metrala, Que venció en toda batalla.

—¡Qué valor! y ¡qué heroísmo!

—Todo, todo faramalla, Pues no se venció á sí mismo.

Llevaba hincada una espina En el fondo de mi pecho.

Y por más que lo buscaba

Nunca encontraba consuelo;

Nunca encontraba consuelo,

Hasta que tuve la dicha

De mirar tu corazón

Coronado con espinas.

### LA MARÍTIMA

#### Compañía Mahonesa de Vapores

Vencido el cupón n.º 1 de las obligaciones de esta Sociedad, pueden los señores tenedores presentarlo al cobro en la Dirección, Infanta 24, todos los días laborables de 9 á 13.—Mahón 3 Enero 1902.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull. 2-5

\*\*\*

El despacho de pasajeros para la expedición del vapor correo que sale los domingos á las seis, se cerrará en esta Dirección el sábado á las «veinte». Las personas que el domingo tomen su billete á bordo deberán abonar el recargo de diez por ciento establecido para el despacho á última hora.—Mahón 8 Enero 1902.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull. 1-5